
日   時

会　場 アップルパレス青森　３階　ねぶたの間

申   込 ３３名 参加者 ３５名 回答率 ５０％

１　勤務施設 ２　年代

　※その他・・・病院、障碍者支援施設 　

３　研修の理解度 ４　研修の満足度

５　今後も医療的ケア児に関係する研修等があったら参加したいか

６　ご意見・ご感想

・ 吸引操作・管理、気管カニューレや胃瘻チューブの挿入等体験できて良かった。

・ もう少し、吸引や、胃ろうのやり方を、練習したかったです。 

・ 講義も演習もとても勉強になりました。

・ 実技もあり大変勉強になりました。実際に呼吸器も確認することができたので学びが大きかったです。

・

・

・

・

令和６年度 医療的ケア児支援看護師技術研修（青森） アンケート結果

令和６年８月２９日(木）10：00～16：00

青森県の医療ケア児への支援の状況がわかってよかった。自分も病院から地域への橋渡しを担えたらと思い

ました。

60才を過ぎて自分がやりたいことが見つかりました。生涯現役を目指し、助けた命をそのままにせずに地域

で支えていきたいと感じました。

医療的ケア児との関わりやケアの方法など学んだ事を生かしていきたいと思います。また、〜だから出来な

いから〜なら出来るという考えをもち、利用者さんと関わっていきたいと思います。

医ケア児を受け入れる際に、サポートしてくれる体制が整っていると、改めて感じます。施設で、受け入れ

体制ができる状態であれば、積極的に受け入れていきたいと感じました。 講義を聞いて、もっと詳しく学ん

でいきたいと思いました。
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・

・

・ 本日は有意義な研修会をありがとうございました。 実際の手技が専門職から直接学べて大変良かった。機械

に実際に触れる事で自分の手技の再確認が出来た。もう少し時間かあればもっと良かったです。 今後は障害

児から障害者へライフステージが変化する際の具体的なお話などももっと詳しく知りたいです。  講師を交え

てグループでディスカッションなども出来れば色々な考え方等やそれぞれ工夫されている事なども共有出来て

良いかなと思いました。今後もステップアップ研修など継続した研修を是非お願いしたいです。ありがとう

ございました。

医療的ケア児に対して支援しています。技術的にはまだまだ未熟だと思っていますが、研修を受講したことで

根拠を持って支援していけるような気がしました。 また、医療的ケア児の社会参加に伴い、看護師の活躍の

場がどんどん広がっていくように感じます。自分の第二の人生でも医療的ケア児に関わることができれば良い

と思います。

病院で在宅に移行する為に家庭用の機械を使用しながら保護者の方に指導する事が多々あります。その時に

家庭ではどういう事に気をつけるべきなのかを具体的に想定しながら指導しなければいけないのですが、正

直に言ってしまうとなかなか出来ない事もありました。ですが今回研修に参加させていただき、学ぶ事がで

きた事でより家庭での生活を想定した上での指導ができるのではないかと思いました。また現在の県内の医

療ケア児に対する取り組みも知る事が出来たので、保護者の方々が困った時に教えてあげる事ができると思

いました。今回の研修で学んだ事を今後病院でも活かせていけたらと思います。ありがとうございました。


